



阿賀町立三川小学校学校だより

みかわっ子

平成29年 8 月 29 日



←阿賀町ジュニア観光ガイドの活動から

↓6年生がリードして元気に行ったラジオ体操



地域みなさんに支えられて

校長 栗林 操

夏休みが終わり、107名の子どもたちが元気に学校へもどってきました。今日から2学期のスタートです。この夏休み、様々な場面で地域の方から学校や子どもたちが支えられていることを実感しました。

その1つ目は阿賀町ジュニア観光ガイドの活動です。既に新聞や広報あがで紹介されたように、当校の児童6名が自分から進んでこの活動に参加しています。私も阿賀町の宝を学ぼうと、子どもたちと一緒に同行させてもらいました。阿賀町内の各地区から集まった大人のガイドのみなさんから、いろいろなことを丁寧に教えていただきました。8月に行われた三川コースの学習会では、集落の中に入って実物を見せてもらいながら、地域の中でずっと大切にしてきた宝について知りました。三川小に子どもが通っていないみなさんとも話ができて、学校との距離がぐっと縮まったように感じています。

2つ目はラジオ体操です。家族や地域の方が、子どもたちと一緒にラジオ体操に参加してくださいました。毎年子どもたちと体操するのを楽しみにしていると伺っています。たった10分ですが、心の通ったさわやかな時間となりました。地域によっては児童数の減少から各家庭で行った所もありますが、小さな拠点が三川地区全体にできたことをうれしく思っています。

このように地域の方とのつながりを大切にしながら、みんなの三川小学校でありたいと願っています。2学期も子どもたちが地域の中に出ていきます。みなさんも様々な機会に、ぜひ学校へおいでください。子どもの姿から、地域に希望と元気を届けられるようがんばっていきます。

☆ 私たちも地域に貢献したい！～ジュニア観光ガイドの取組から～

阿賀町公民館と阿賀町観光ガイドの共催で、町の歴史や自然遺産、町並み等を学ぶとともに町民や町外の方々にそれを紹介するジュニア観光ガイドの募集がありました。そこに当校から6名の児童が応募をしました。当校では、全校あげて地域教育プログラムに取り組んでいます。地域に目を向け、地域について考えるようになった子どもたちが、「自分たちも地域のために何かしたい」と自主的にがんばってくれています。本当にうれしいことです。

3年後の2020年から小学校は、国から示された新しい指針（学習指導要領）に基づいて教育活動が展開されます。そこで強調されているのは、「**学びを人生や社会に生かそうとする学びに向かう力や人間性**」です。子どもたちが学校での学びを通して、実際に生活や社会の中で学びを生かしていこうという意欲や力が育ちつつあることを感じています。

- ☆阿賀町の宝をたくさん見つけたい（3年）
- ☆阿賀町の笑顔守る観光ガイド（4年）
- ☆阿賀町は自然が豊かいい町だ（4年）
- ☆阿賀町のいいところすべて伝えるぞ（6年）
- ☆阿賀町を伝えていきたい観光ガイド（6年）
- ☆阿賀町のいいところ見つけアピールだ（6年）

開講式で元気よく決意発表しました。



【有名な薬師堂と将軍杉】



【明治の象徴：赤れんがと三川】



【巨大なショーキ様を前に】

この日は雨が降っていました。大人のガイドの方から、「雨の日でもお客さんに気持ちよく案内をするのがガイドの大事な仕事だよ。」と教えていただきました。子どもたちは学んだことを基に、10月1日狐の嫁入り屋敷でプレデビューをし、実際にお客さんに案内を行います。

2日（土）は三川小・中学校大運動会です。8:30開始です。

“笑舞（しょうぶ）～本気になった君に勝利を～”のスローガンのもと、小・中学生が力を合わせて応援や競技に取り組めます。たくさんの方のみなさんの御来場をお待ちしています。家族や地域のみなさんと一緒に、感動の時間を過ごしたいと思います。

【小中合同結団式：スローガンの発表】



<小中合同パフォーマンス>

運動会のスタートは恒例の小中合同パフォーマンスです。小学生と中学生が一緒になって、ダンスとかけ声で盛り上げます。写真のように、中学生が後ろの小学生を気遣いながら親切に教えてくれています。今年は夏休み明けすぐということで、練習の時間が短かったのですが、みなさんに見てもらえることを励みに暑さを忘れて練習しました。



<三川音頭>

練習で約1年ぶりに三川音頭の曲を聞きました。何とすてきな歌詞でしょうか。そしてこのメロディーを聞くと、自然と手足が動くのです。子どもたちもよく覚えていて、指導に来てくださった三川民謡愛好会のみなさんと楽しく練習しました。この三川音頭を踊るのは、小・中学校の運動会の時だけになったと愛好会のみなさんからお聞きしました。今年も子どもたちと一緒に、みんなで三川音頭を踊りましょう。楽しみにしています。



<小学校応援団>

6年生21名にとっては、小学校最後の運動会です。リーダーを中心に、6年生の持ち味である団結力と行動力を発揮して、全校を引っ張ります。また、4・5年生のリーダーも6年生と一緒に、持てる力を精一杯発揮しています。1年生から6年生まで心と声一つになった小学校応援団に、どうぞ御期待ください。

	紅連合	青連合
応援団長	(6年)	(6年)
副団長	(6年)	(6年)
応援団	(6年)	(6年)
	(5年) (5年)	(5年) (5年)
	(4年) (4年)	(4年) (4年)

*** お知らせ ***

- ALTの先生が着任されました。5・6年生の外国語活動や1～4年生の国際理解の授業でお世話になります。
- 事務職員が7月で勤務を終えることとなりました。昨年度の4月から1年4か月、皆様には大変お世話になりました。

がんばりました！

- ◆ 阿賀町児童巡回絵画展（昨年度の作品が各学校に展示されます。）
2年 3年 4年 5年 6年
- ◆ 日清カップ全国小学生陸上競技交流大会新潟県予選会
6年女子100M 6位 5・6年女子共通走高跳 7位
- ◆ 阿賀町小学生おもしろ学習デー（阿賀町計算名人認定テストに挑戦しました。）
<大名人> 3年 5年
<継続チャレンジ賞>（3年間継続して参加）
6年 6年 6年 6年

民生委員・児童委員のみなさんと懇談をしました。

夏休み直前の7月、民生委員・児童委員のみなさんと小・中の職員で懇談会を行いました。その中で、子どもたちが元気よく地域の行事に参加していることがとてもうれしいという意見をいただきました。子どもたちも地域の行事を楽しみにしています。これからも様々な面で、子どもたちとの関わりをよろしくお願いします。

これからの主な行事予定

- 8月30日（水） 委員会活動・運動会係打合せ（5・6年下校16:00）
- 31日（木） 全校5限授業 下校14:55
- 9月 1日（金） 児童朝会（応援練習）全校5限授業 下校14:55
- 2日（土） 三川小・中学校大運動会8:30～ *雨天の場合は休みとなります。
昼食は、各地域のテント又は総合活動室で家族と一緒に食べます。
- 3日（日） 運動会予備日 *雨天の場合は月曜授業で、弁当が必要です。
- 4日（月） 振替休業日
- 5日（火） We b配信問題（国語）発育測定（1～3年） 運動会予備日
- 6日（水） We b配信問題（算数）発育測定（4～6年） なかよし班遊び
町児童音楽会練習（5・6年下校16:00）
- 7日（木） クラブ活動 P T A文教部会19:00
- 9日（土） 阿賀町科学作品展（ふるさと交流川屋敷 ～10日）
- 13日（水） 町教職員研修のため給食後下校13:15 2年生授業研究 下校14:55
- 14日（木） P T A理事会19:00
- 20日（水） なかよし班遊び 音楽会練習（5・6年下校16:00）
- 26日（火） 1～4年生5限授業（下校14:55）5・6年委員会活動（下校16:00）
- 28日（木） 郡科学研究発表会（会場：三川小）2～6年生下校16:00